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Abstract (en)
The radiator (1) has heating elements (10,11) provided with lead (80) and return line (81) and unit for separately controlling supply of heating
medium to heating elements. The device has actuator or valve (6) for controlling the supply of heating medium to heating element (10) and for
controlling the supply of heating medium to heating element (11). The actuator or valve is constructed so that no heating medium is flowed into
heating element (11) in partial load operation and no heating medium is flowed from heating element (10) into heating element (11).

Abstract (de)
Bei einem Heizkörper (1) mit zumindest zwei Heizelementen (10,11), zumindest einem Vorlauf (80) und zumindest einem Rücklauf (81) und mit
zumindest einer Einrichtung zum getrennten Steuern der Zufuhr von Heizmedium zu den zumindest zwei Heizelementen (10,11), umfasst die
Einrichtung zumindest eine Stell- oder Ventileinrichtung (6) zum Steuern der Zufuhr von Heizmedium zu dem ersten Heizelement (10) und zum
Steuern der Zufuhr von Heizmedium zu dem zumindest einen weiteren Heizelement (11), wobei die Stell- oder Ventileinrichtung (6) so ausgebildet
ist, dass im Teillastbetrieb im Wesentlichen kein Heizmedium in das zumindest eine weitere Heizelement (11) strömt und wobei im Wesentlichen
kein Heizmedium von dem ersten Heizelement (10) in das zumindest eine weitere Heizelement (11) strömt.
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